
【新聞稿】（https://t2m.io/mOCtTUFz） 

「市民對社會民生焦點議題的意見調查（2023 年 8 月）」 
 

近六成市民料會減少食用日本漁農產品 

夜市倘落實發展 四成二市民有興趣前往消遣 

有鑑不少社會民生議題成為市民的討論焦點，香

港研究協會於 8 月 22 至 30 日，成功訪問了 1064 名十

八歲或以上市民，以了解市民對不同社會民生焦點議

題的意見。 

1. 近六成市民料會減少食用日本漁農產品 

日本政府在 8月 24日開始排放經稀釋的核廢水入

海後，有五成八受訪者預計「會」減少食用日本漁農產

品，表示「不會」的佔三成二。結果反映市民普遍對日

本漁農產品的安全性存有戒心。至於特區政府對日本

10 個指定都縣水產的進口禁令，有五成四受訪者對此

表示「支持」，表示「不支持」的佔三成三。而對上述

表示「不知道／很難說」及「無意見」的分別共佔一成

及一成三。 

2. 夜市倘落實發展 四成二市民有興趣前

往消遣 

特區政府提倡發展夜市。有四成二市民表示若夜

市落實發展會「有」興趣前往消遣，表示「沒有」的佔

三成六，而表示「不知道／很難說」及「無意見」的則

共佔兩成二，顯示部分市民對夜生活有一定興趣。 

至於選址，有三成八受訪者認為應該「活化現有夜

市」，例如廟街、女人街等。表示應該「在新地方發展

夜市」的佔兩成九，而表示「不知道／很難說」及「無

意見」的則共佔三成三，反映市民對發展夜市的選址

未形成主流意見。 

3. 兩成半市民認為樓市應減辣 比例創調

查新高 

至於政府壓抑樓市的「辣招」措施，有兩成七受訪

者認為應該「保持不變」，比例較三月份調查跌百分之

三，各有兩成半認為應該「削減」（+5%）和「加強」

（-2%），而表示「不知道／很難說」及「無意見」的則

共佔兩成三（沒有變化）。值得留意的是，認為應減辣

的比例創調查以來新高，相信與近期樓市出現走弱的

跡象有關。 

4. 市民通脹預期顯著下跌 

調查又發現，有四成七受訪者預計未來三個月物

價會「上升」（-7%），表示「保持穩定」的佔兩成九

（+6%），表示「下跌」的佔百分之六（+2%），而表示

「不知道／很難說」及「無意見」的則共佔一成九（沒

有變化），顯示市民的通脹預期顯著下降，相信與近期

香港通脹率走低有關。 

5. 結語 

調查結果發現，日本排放核廢水入海，令多數市民

憂慮日本漁農產品的安全性。香港研究協會負責人促

請特區政府，訂立長遠有效的監察機制，對食品的核

輻射風險進行把關，並定期審視相關機制，以確保食

品安全，保障市民健康。協會負責人亦呼籲特區政府，

積極與社會各界探索不同激活香港夜經濟的方案，帶

動本港經濟多元發展，同時為社會氣氛帶來正面影響，

提升香港繁華活力之都的形象。 
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